

ふるさとの鼓動  
北に生きる心  
むすんで

# こぶし

第 159 号

2024年1月1日発行

発行責任者：横井正人

編集：機関紙局

特定非営利活動法人 民族歌舞団こぶし座

北海道函館市陣川町 122-172

TEL:0138-54-2859 FAX:0138-84-8207

年 2 回発行

E-mail:kobusiza@wing.ocn.ne.jp

http://kobusiza.sakura.ne.jp/

## 主な内容

- ・新年のごあいさつ
- ・思い出アルバム(後半期編)
- ・「支援募金」のお礼
- ・伝言板 など

= 今号は都合により紙面縮小版です =

<ホームページにカラー版を掲載中!>

## 謹賀新年

本年もどうぞよろしくお願い致します

二〇二四年 元旦

特定非営利活動法人(NPO法人)

民族歌舞団こぶし座社員一同



(金城公雄・絵)

理事長 横井正人 (座員)

理事 計良 徹 (座員)

理事 松岡智恵美 (座員)

監事 金城公雄

計良正子 (座員)

横井ひとみ (座員)

安藤良子

板垣 清

岩島 司

岡部幸人

西東英範

志賀松 晋

志賀松智恵美

橋本かおり

## 新年のごあいさつ

今年もまた、新しい年が明けました。昨年賜りましたご支援に、心からお礼申し上げます。お陰様でみんな元気に年を越すことができました。

昨年は、函館市「民生委員児童委員大会」での「アイヌの歌や踊り」公演、アウトリーチ事業(太鼓教室)、夏祭りや後援会ミニバザーライブの『ひめこぶし二人舞台』、恒例の保育園公演など、歳を重ねた座員五名でのフル回転の活動となりました。(公演は減少しているのですが...) 保育園公演での片付け作業中「イヤイライケレ!」アイヌ語で元気に呼びかけて来る子がいっぱい嬉びの声を上げていると、何人もの年長児が集まってきて「イヤイライケレ!ありがとう!」(感謝の気持ちを表わす言葉)の大合唱に包まれてしまいました。なんと、「年長児合唱」での「アイヌの歌や踊り」公演の時に伝えたアイヌ語を覚えていてくれたのです。子どもって凄いなあ!素晴らしい!感動で胸が一杯になり、アイヌの方々の教えである『感謝の心』が、弾ける笑顔とともに深く心に染みこんできました。

\*

今、私たちを取り巻く日常は、あまりにも凄惨な出来事や欺瞞に満ちた事柄に溢れています。怒りと悲しみを前に、無力感にさいなまれる自己を乗り越え、平和な社会を築きたい! 民族芸能を通した小さな出会いを積み重ね、心を耕し繋がりを深め、予想される厳しい一年を乗り越えて行く覚悟です。

最後に、皆さまのご健康を祈念しつつ、一層のお力添えをお願いして新年のごあいさつと致します。

座員一同



= わんぱくばやし =  
・「ワッショイワッショイ!」のかけ声にのせて…

<タイトル> 『孤高の人!!』



・非常に強い信念の持ち主のようです…

<びっくり!ショット編>



皆さん、何頭見つけられますか?

9/25(月)エゾシカ(5頭の群れ)出沒!!

・昨年は、全国各地で熊の出沒情報が相次ぎ悲しい出来事もおこりましたが、驚くことに、「こぶし座本部」の敷地内にも鹿の群れが出るのですから…。正直なところ「エゾシカを追って熊が…」等と心配のつきない秋～冬を過ごしていました。

### 【2024年の行事予定】

- 1/02(火)「ポールスター」獅子舞
- /17(水)つくしの子保育園
- /18(木)青い鳥保育園
- /19(金)神山保育園

<以上、函館市内>

/23(火)八雲町・国の子保育園

\*他、「人見認定こども園」での太鼓指導(園児対象)実施予定  
1/29(月), 2/14(水), 3/14(木)



「保育園合同合宿」…「アイヌの歌や踊り」年長児向け

10/18(水)ふるる函館

# 子どもたちの 明るい笑顔に 励まされて…

2023年度版(後半期編)

# 思い出アルバム



「来て、みて、こぶし座」…こぶし座後援会主催…

9/24(日)大盛況のミニバザー

◆今年度の後半期は、子どもたちの明るく元気な笑顔に励まされ、楽しい公演を行うことができました。

私たちを迎えてくださった主催者の方々に、心からお礼申し上げます。

◇これからも、明るく楽しい公演活動を、皆さんと共に展開してまいります。



<保育士たちの愛情いっぱい的大力作!>  
・公演後の獅子舞ごっこ…座員たちが観客に…

<タイトル>

『年長さんに模範をしめす3歳児(?)』



・年長児いわく…「〇〇ちゃん、スゴイ!!」  
「僕もあんなに頑張れるかな〜」



決めのポーズで、「やあー!!」

<函館市アウトリーチ事業>(太鼓指導)の一場面より  
(今年度は小学校3校の他、4校の中学校でも実施!)

## 「支援募金」をありがとうございました!

昨年も、心温まる「支援募金」をお寄せ頂いたことで何とか新しい年を迎えることができました…。感謝です!!

<支援募金状況> 12月25日現在

募金総額: 1,287,790 円 (86名)

(内訳)

・後援会員 549,302 円 (74名)

・その他ほか 738,488 円 (12名)

\*また、「お米やお肉・野菜類」を届けて頂き日々の暮らしの大きな支えとなっています。



◇昨年末に『ベシヤワール会・藤田千夜子氏講演会』へ学びの一環として参加しました。

・12月14日 函館市民会館  
(主催:ベシヤワール会を支える函館市民の会)

・9月18日 登別市民会館  
映画「カマイのうた」  
(主催:登別市)

・9月17日 登別市民会館  
「知里幸恵23フォーラムin登別」  
[講演:中川裕さん・本田優子さん他]

◇昨年は『アイヌ神謡集』著者「知里幸恵」の生誕百二十年。各地で様々な催しがあり、そのいくつかに参加してきました。

## 伝言板